

# Reagan previene contra subversión Cuba y Libia

Washington, enero 26 (UPI). (Por Enrique Durand). El presidente Ronald Reagan, afirmó hoy que su gobierno "actuará con firmeza" contra quienes exporten la subversión y el terrorismo en el Caribe y otras partes, especialmente Cuba y Libia.

En su mensaje sobre el estado de la Unión, en una sesión conjunta de ambas Cámaras del Congreso, el presidente no dio indicios de cuáles podrían ser esas acciones, pero expresó que "cuando se requiere acción, la tomamos", ofreciendo como ejemplo el caso de Polonia.

En apenas dos breves referencias a la política de Estados Unidos hacia el resto del hemisferio, Reagan subrayó tanto su disposición a cooperar en el futuro para el desarrollo de las naciones pobres, incluyendo el

progreso económico de la región del Caribe, como la firmeza de su posición contra el terrorismo.

Reagan mencionó el diálogo norte-sur de las naciones ricas y pobres para el desarrollo, cuyas negociaciones vienen sufriendo altibajos, aunque insistió en su premisa de apoyar procedimientos basados en la libertad de empresa y de comercio más que en programas de asistencia directa.

"En Qttawa y en Cancún me reuní con líderes de las principales potencias industriales y de las naciones en desarrollo", expresó Reagan. "Algunos de aquellos con quienes me reuní quedaron un poco sorprendidos de que no pidiera disculpas por la riqueza de Estados Unidos. En cambio, hablé de la fuerza del sistema de mercado

— Pasa a la página 34 —

## "Larga y negra sombra" sobre Haig y Gromyko

Bonn, enero 26 (AP). El secretario norteamericano de Estado, Alexander Haig, habló por teléfono con el ministro alemán de Relaciones Exteriores, Hans Dietrich Genscher, inmediatamente después que terminó casi ocho horas de conversación con el ministro soviético de Relaciones Exteriores,

Andrei Gromyko, dijo hoy un vocero del Ministerio de Relaciones.

El vocero agregó, que las conversaciones Haig-Gromyko abarcaron "todos los temas importantes".

En Ginebra, Haig dijo, que la campaña de la Ley Marcial en Polonia "ha

— Pasa a la página 39 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

FALLECE. Nueva York, Ene. 26 (AP). Foto de archivo de 1965, del ex presidente de Bolivia, general Alfredo Ovando, quien falleció el lunes, a los 64 años de edad, tras una breve enfermedad.

## Entre elogios sepultan al ex presidente Ovando

La Paz, enero 26 (Latin-Reuters). Los restos del ex presidente de Bolivia, general Alfredo Ovando Candía, fueron sepultados hoy aquí, en medio de discursos que destacaron su obra presidencial y su intachable honradez.

El entierro, acompañado por centenares de personas, civiles y militares, entre los que se encontraba el presidente general Celso Torrelío, su gabinete ministerial y los más altos jefes de las Fuerzas Armadas, se produjo tras una misa de cuerpo presente, celebrada en la Catedral Metropolitana de esta ciudad.

Una salva de artillería rompió el silencio que se había producido cuando los restos del expresidente fueron depositados en su última morada.

El gobierno había dis-

puesto tolerancia de dos horas en las actividades públicas y privadas, para que el pueblo pudiera asistir a las honras fúnebres del ex dignatario.

### Destacan personalidad

Tanto el canciller Gonzalo Romero, como el ministro de Defensa, destacaron, en sendos discursos, la personalidad de Ovando Candía.

Romero señaló que Ovando Candía fue "un personaje controvertido", pero patriota, que sobre todas las cosas sirvió a su país y a las Fuerzas Armadas.

Destacó su acción como reorganizador del Ejército, después que éste fue disuelto en 1952, "devolviéndole a esta institución su condición de organización tutelar de la patria".

## Breves Internacionales

### Lluvias aislan estado de Brasil

Brasilia, enero 26 (UPI). El estado de Acre, limítrofe con Bolivia, está prácticamente aislado del resto del Brasil debido a las fuertes lluvias que caen en la región desde hace más de una semana, informó hoy el gobernador Joaquín Macedo que llegó a Brasilia en busca de auxilio.

Una de las principales vías de comunicación terrestre, entre Porto Velho y Río Branco, está intransitable por las lluvias creando serios problemas de abastecimiento de alimentos para sus 350.000 habitantes.

El gobernador estadual, antes de reunirse con el presidente Joao Figueiredo y otros miembros del gabinete para solicitar ayuda federal, dijo a los periodistas que batallones de ingeniería del ejército están trabajando para reparar las vías de comunicación. Más de 300 camiones cargados de alimentos se encuentran parados en el camino hacia Río Branco, capital de estado.

### E.U. quita embargo al atún

San José, Costa Rica, enero 26 (Latin-Reuters). Los Estados Unidos levantaron una prohibición sobre importaciones de atún de Costa Rica impuesta hace dos años, informó hoy el gobierno costarricense.

La decisión, comunicada a través del embajador Francis McNeil, contribuiría a resolver la disputa origi-

— Pasa a la página 50 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PRESTAMO A PERU. Nueva York, Ene. 26 (AP). El primer ministro de Perú, Manuel Ulloa (izquierda), charla hoy, con el presidente del Banco Morgan Guaranty Trust, Robert Lindsay, durante la firma de un acuerdo para conceder a Perú un préstamo de 3 millones de dólares.

## 500 muertos causan las inundaciones en Perú

Lima, enero 26 (AP). Se recibieron hoy informes oficiales contradictorios sobre el número de víctimas que habría dejado una inundación en el pueblo selvático de Uchiza, al tiempo que otras áreas del país sufrían las lluvias torrenciales de temporada.

La Defensa Civil reafirmó que el número de ahogados o desaparecidos en la población de Uchiza, 650 kilómetros al noroeste de Lima, ascendía a 200 y que 600 familias habían quedado sin vivienda.

Empero, el ministro de Salud, Uriel García, dijo que el hospital de Uchiza le informó esta mañana por radio, que las víctimas sólo llegaban a 23.

Un tercer informe más alarmante, del alcalde de Uchiza, Julián Olivera, señaló que las víctimas llegaban a 500 y las personas sin vivienda a 5.000.

Uchiza carece de comunicación telefónica. Está unida a la ciudad de Tino María, unos 100 kilómetros al sur, por un camino vecinal. Su pequeño aeropuerto sirve mayormente a avionetas de alquiler.

### Informes de autoridades

La Defensa Civil dijo que la cifra de dos centenares se basaba en informes de las autoridades de la región que fue afectada

— Pasa a la página 50 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

INNOVACIONES. Nueva York, enero (AP). El diplomático peruano, Javier Pérez de Cuéllar, quien es el quinto secretario general de la Organización de las Naciones Unidas, se ha hecho notorio por introducir diversas innovaciones, como por su preocupación por la paz mundial. Afirma que dedica especial atención a los conflictos de Centro América.

### Estados Arabes establecerían fábrica de armas

Bahrein, Ene. 26 (Latin-Reuters). Ministros de Defensa de seis Estados árabes agrupados en el "Consejo de Cooperación del Golfo Pérsico", pusieron hoy fin a dos días de conversaciones en Arabia Saudita, durante los cuales consideraron el establecimiento de una industria de armamentos del golfo.

La agencia oficial de noticias de los Emiratos Arabes Unidos, citó al ministro de Defensa saudita y presidente de la Conferencia, príncipe sultán Ibn Abdulaziz, diciendo que



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EN FAVOR DE LA PAZ. Ginebra, Ene. 26 (AP). Grupos de japoneses llegados desde Londres, hacen manifestaciones en favor de la paz, hoy, frente a la Misión Soviética,

donde se entrevistaron este día, el secretario de Estado norteamericano, Alexander Haig y el canciller soviético Andrei Gromyko.

— Pasa a la página 34 —